

Ayuda espiritual y material de España para Corea

(Crónica del director de Aragos, J. Luis de Castro Vázquez de Prada, para EL DIARIO DE AVILA).

Ayuda material y espiritual para Corea viene pidiendo por todo el mundo el primer obispo de Seul, monseñor Paul M. R., que actualmente se encuentra en España, donde espera alcanzarla, ante todo por ser la patria de San Francisco Javier, el primer misionero que llevó a los coreanos la luz de la fe.

Ayuda material para Corea del Sur y espiritual para Corea del Norte es lo que viene a demandar de los católicos españoles, tan necesaria una como otra, puesto que la guerra destruyó su país y los católicos sometidos al comunismo, que en número de 40.000 practican a ocultas nuestra religión, esperan que sus hermanos en la fe de los países libres les alienten con sus oraciones.

En el Sur la vida transcurre ahora tranquila y se va rehaciendo con la ayuda de muchos países, especialmente de Norteamé-

rica. En el aspecto católico, los progresos son considerables. El año pasado fueron bautizados 16 000 adultos, de los cuales 6 000 eran protestantes. En el Seminario se preparan 164 futuros ministros del Señor, para ir enrogando el censo de 220 sacerdotes y 75 misioneros que ejercen allí su ministerio apostólico y que resultan insuficientes.

En los países que visita, cuando conoce el idioma, monseñor Paul M. R. da conferencias, para exponer las necesidades de Corea; pero en España no lo podrá hacer, porque no habla castellano. Sin embargo, espera que su visita sea fructífera, porque, al haber conocido en nuestro suelo la barbarie comunista, sabremos comprender mejor la triste situación de los coreanos. Ellos, por su parte, sienten admiración por España, primer país anticomunista del mundo, y quisieran para Corea otro Generalísimo Franco.

Operación para curar la sordera

También en viaje por varios países europeos ha pasado por España el doctor norteamericano Mr. S. Rosen, descubridor de un nuevo procedimiento quirúrgico de curar la sordera producida por otosclerosis, que es la que padecen la mayoría de los sordos. Ha sido invitado por el doctor don Guillermo Núñez, catedrático de la Universidad y organizador de un curso de otología en la Facultad de Medicina.

Ocho sordos hospitalizados en San Carlos han sido operados por el doctor Rosen, que de momento han aumentado la audición y quedan en observación posoperatoria. Ha intervenido en su país y en varios europeos a mil doscientos sordos, con resultados positivos en el 90 por 100 de los casos. ¡De estos enfermos, la mitad han recobrado la audición normal, y los otros oyen lo suficiente para seguir una conversación e incluso para asistir a consercios, cines y teatros.

El procedimiento lo descubrió el doctor Roae por casualidad. Cuando reconocía un oído se produjo un ligero desplazamiento del estribo, y el enfermo empezó a oír. La operación consiste en poner a ese huesecillo, el estribo, en funcionamiento normal. Como se sabe, el delicado mecanismo del oído se compone de tres pequeños huesos—martillo, yunque y estribo—que, cuando se endurecen, no realizan su misión de transmitir las ondas sonoras. Al liderar al estribo de la presión y rigidez producida por la otosclerosis, vuelve a funcionar normalmente.

No subirán las tarifas hasta que no mejoren los transportes

El alcalde de Madrid, señor conde de Mayalde, ha confirmado las manifestaciones del director de la Empresa Municipal de Transportes, señor Brifis, en el sentido de que la Ley de Transportes sometida a la Cortes traerá la solución financiera de este problema y permitirá, antes que nada, ofrecer al público un servicio cómodo, rápido y suficiente para sus desplazamientos.

En tanto no se llegue a este perfeccionamiento de los transportes urbanos—concretó el alcalde—, no se llevará a cabo la subida de tarifas de tranvías, trolebuses y autobuses. Lo primero es garantizar al público un servicio eficiente. Las tarifas, que actualmente son de 40 céntimos en tranvías y de 80 céntimos en trolebuses y autobuses, serán elevadas a 80 y 1,30, respectivamente, cuando el servicio responda a las necesidades de la población, y el aumento servirá para sostener normalmente a los transportes urbanos en su nueva etapa.

LA SITUACION INTERNACIONAL

América española solicitada por la democracia anglosajona y el comunismo ruso

El caudillaje ha demostrado ser la única forma política que le va bien dentro de su modo de ser histórico

Las veinte naciones, civilizadas por España, en tierras americanas en el día de hoy y de diferentes maneras son tan solicitadas y trabajadas por la democracia anglosajona y el comunismo soviético. De este hay pruebas oficiales dadas de boca de Bulganin, jefe del Gobierno de la URSS.

¿Por qué han fracasado hasta ahora prácticamente todos los intentos que se han hecho de injerto de la democracia en el tronco de las ramas de la Hispanidad? Porque cuando un pueblo tiene la grandeza propia y el peso específico histórico que son inherentes al pueblo hispánico cual quier forma política por prestación o imitación, que no sea ingénita y auténticamente suya, está fatalmente predestinada al fracaso.

Así lo ha demostrado la Historia con la inestabilidad que los intentos democráticos han producido a lo largo de la vida suramericana. Y si esto decimos de la democracia; cuánto más podemos afirmar del comunismo completamente contrario al modo de ser de las repúblicas hispanas. Estas, para poder vivir en paz, deben situarse siempre dentro de ellas mismas; ya en tanto tiempo como viven mayores de edad, pueden haber aprendido que un buen caudillaje por cauces de cristianismo y auténtico hispanismo es lo que más se adapta a su existencia.

Atención con el comunismo

El primer ministro de Inglaterra, Eden, en Norteamérica ha dicho: «El peligro de guerra ha disminuido por el desarrollo que han tenido las nuevas armas de exterminio, pero hay un peligro indirecto que puede ser mortal, y que consiste en la expansión continuada del bolchevismo para apoderarse del mundo. La expansión de los soviets en Europa ha sido detenida, pero la U. R. S. S. se ha ido por otros caminos».

Esto es verdad indiscutible y alarmante. Alarmante porque

El Nuncio de Su Santidad clausuró el I Cursillo Sacerdotal Castellano

En la Casa Diocesana de Ejercicios se celebró ayer el acto de clausura del I Cursillo Sacerdotal Castellano que ha venido desarrollándose desde el pasado día 31, y al que han asistido cerca de doscientos capellanes procedentes de toda España y representantes de los tres Ejércitos.

Presidieron el acto el señor Nuncio de Su Santidad, el arzobispo de Sión y vicario general castrense y los jefes eclesiásticos de cada uno de los Cuerpos de Tierra, Mar y Aire.

Tras la lectura y aprobación de las conclusiones pronunció unas palabras el arzobispo de Sión, y clausuró el cursillo el Nuncio de Su Santidad monseñor Antonutti, que destacó la importancia de la labor desarrollada por los capellanes de los Ejércitos españoles.

mientras el comunismo no des cansa en la tarea de extenderse por todas partes, con el propósito de apoderarse del mundo, quienes, como el señor Eden ahora, están convencidos de que esa y no otra es la verdad, pierden demasiado tiempo en coloquios encaminados a deliberar sobre las diferencias que pueden separar al inglés y al yanqui, que son mínimas ante la magnitud espantosa de la expansión soviética. Mientras tanto, Bulganin sigue escribiendo cartas a Eisenhower para engañarle, si es posible...

Febrero en Francia va a ser, políticamente, un mes norteafricano. El próximo lunes comenzará una gran etapa de negociaciones en torno a los dramáticos asuntos de África del Norte, asuntos que no es que estén malos que están peores. Argelia, Túnez, Marruecos. Monsieur Guy Mollet, jefe del Gobierno, se trasladará el lunes a Argelia en viaje de buena voluntad, de pacificación de espíritus, a fin de preparar allí la instalación, del general Catroux en su nuevo puesto de ministro Residente. Este llegará el 10 de febrero. No van juntos, como se había proyectado en principio, porque como dicen: «Dada la actitud violenta de una parte de la población europea contra Catroux, pueden producirse manifestaciones de hostilidad que envolverían en una misma repulsa al presidente del Consejo y al ministro, y así todo el Gobierno sería desautorizado públicamente». Esto lo imprime un diario francés.

El Presidente Kubitschek recibe a la misión española

RIO DE JANEIRO.—El presidente de la Asociación de la Prensa brasileña, Hebert Mosses, ha enviado el siguiente mensaje a don Raimundo Fernández Cuesta: «En su calidad de jefe de la Misión extraordinaria de su patria en la toma de posesión del Presidente de la República, quiero expresar a vuestro cuánto agradece la opinión pública de mi país no sólo el honor de su presencia, sino también la acogida que la prensa de su país dispensó a nuestro Presidente en ocasión de su reciente visita a España. Esperamos que vuestro día sienta en el calor

Numerosas iglesias parroquiales reconstruidas en la provincia de Ciudad Real

CIUDAD REAL, 4.—El Instituto Nacional de la Vivienda ha concedido importantes subvenciones para la reconstrucción de las iglesias parroquiales de Villanueva de la Fuente y Almedina, del partido de Los Infantes, en esta provincia.

Son numerosos los templos parroquiales reconstruidos en la provincia de Ciudad Real después de la guerra.—(Cifra).

Hasta en Alicante hace frío, obligando a la gente a llevar abrigo

La ola de temperaturas bajas comienza a hacerse menos intensa

La ola de frío que irrumpió el jueves en nuestra Península, se intensificó ayer en forma crudísima, persistiendo las copiosas nevadas, sobre todo en las regiones del Norte y Noroeste. Prácticamente está bajo esta ola de frío toda España, ya que incluso en Alicante se registran temperaturas bajísimas que obligan a usar ropas de abrigo. Algunas localidades de Mallorca, donde no se recuerda nevar nunca, aparecieron ayer cubiertas por una capa de nieve de setenta y cinco centímetros de espesor, registrándose de dos a tres grados bajo cero.

Todo hace prever que continuará el frío intensísimo, aun cuando

aliviado por una disminución de la fuerza del viento.

Parte Meteorológico Nacional

Tiempo probable.—Continuarán los chubascos de nieve en el litoral cantábrico, cordillera Ibérica y Pirineos; vientos fuertes del Noroeste en el Ebro. Continuará el tiempo claro y frío en el resto de la Península.

Las temperaturas extremas de España han correspondido a Almería, con 14 grados, y a Teruel con 14 bajo cero.

Lotería Nacional

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 4.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy, han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

Primero, 26 399, premiado con 1.000 000 de pesetas, que ha correspondido a Madrid, Melilla, Valencia y Santa Cruz de Tenerife.

Segundo, 32 570, premiado con 500 000 pesetas, que ha correspondido a Valencia.

Tercero, 5 095, premiado con 250.000 pesetas, que ha correspondido a Cádiz, Barcelona, Valencia y Bilbao.

Y, premiados con 15 000 pesetas, los números siguientes: 24 044, 21 820, 29.944, 53 260, 43 112, 20 420, 42 829 y 19.048.—(Cifra).

En los Montes Universales se supone que cayó el avión militar desaparecido

El aeródromo de Calamocha registró el paso de un aparato no identificado

En los trabajos de salvamento participan helicópteros de Getafe

TERUEL.—Fuerzas de la Guardia Civil y vecindario de algunos pueblos de la sierra de Albaracín están buscando, en el término de Noguera, los restos del aparato militar desaparecido en el trayecto Valladolid-Zaragoza. Se sabe que el aeródromo de Calamocha se recibieron noticias del paso de un avión no identificado, que se adentró en los Montes Universales, aunque se considera difícil que dicho aparato haya podido desviarse tanto de su ruta. Fuerzas de la Benemérita y cuadrillas de vecinos están explorando dichos montes, para lo que tienen que realizar imposibles esfuerzos por las bajas temperaturas y fuertes vientos.—(Cifra).

Aviones de Valladolid cooperan en los trabajos de salvamento

VALLADOLID.—Del aeródromo

Aumentan los puertos cerrados por la nieve

Por otros numerosos, el paso se hace con dificultad

MADRID, 4.—Se encuentran cerrados a causa de la nieve, según informa hoy la Inspección Central de Circulación y Transportes por Carretera, del Ministerio de Obras Públicas, los puertos de Orduña, en la carretera de Burgos a Bilbao y de Piqueras, en la de Madrid a Pamplona, así como los del Escudo, Pozzaal y Urquiola.

Son practicables, pero se hace indispensable el empleo de cadenas, los puertos de Pajares, Bazazar, Arcillo, Somosierra y Navacerrada.

Por la existencia de gran cantidad de hielo sobre el firme, se añade, la circulación se efectúa con dificultad entre los kilómetros 245 y 260, de la carretera de Madrid a la Junquera, de la provincia de Zaragoza.—(Cifra).

ANUNCIESE EN "El Diario de Avila"

Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Dr. D. Florencio Tejerina

Oxigenoterapia. Transfusión sanguínea. Anestesia controlada. Rayos X fijo y portátil. Onda corta. REGIDO POR RELIGIOSAS, CARMELITAS (D. M.) CONSULTA DE DOCE A DOS Ramón y Cajal, 9. — Teléfono 527. — AVILA



Mañana es la fiesta de San Pedro Bautista

Protomártir del Japón y primer embajador de España en el Extremo Oriente

San Esteban del Valle, de la Andalucía de Avila, fué su pueblo natal

SAN ESTEBAN Y EL TURISMO

Como paisaje es indiscutible la gran belleza del «Barranco». Por su variedad y jugosidad se ha dicho de él en la literatura, que es la Andalucía abulense, la sonrisa húmeda de Castilla, un valle paradisíaco.

Dado el amor a la naturaleza que ha invadido actualmente a la gente de la ciudad, es natural que El Barranco atraiga la atención del turismo. Así en efecto son muy pocas las personas que pasan una temporada en el Parador de Gredos y no hacen una visita a esta nuestra bella tierra.

El veraneante, incomprensiblemente, ha sido muy poco cuidado por estos pueblos y las facilidades que hasta ahora se le han dado pueden considerarse escasas. No obstante creemos que cuando, como es nuestro deseo, las deficiencias vayan siendo subsanadas, la incipiente colonia actual ha de llegar a ser aún mayor que la de nuestros vecinos de la sierra ya que ahora la gente prefiere el verano cálido al muy fresco.

Por otra parte una gran dificultad ya ha sido superada, pues la combinación de automóviles para ir y volver a Madrid en el verano es inmejorable.

Esperamos que estos nuestros deseos sean realidades, ya que de ello se deduciría una gran ventaja económica para todos.

Jesús Dégano, alcalde.

San Pedro Bautista y la gratitud de sus paisanos

Un sentimiento de honda y conmovedora admiración, a la que debiera alzarse siempre una generosa gratitud suelen inspirar a la humanidad todos aquellos hombres que en el camino de la vida dejaron a su paso huellas huellas luminosas de bondad o sabiduría, de belleza o santidad.

Causan admiración y engrandran gratitud los que en bien de los pueblos fundaron instituciones de las que se benefician sectores sociales más o menos olvidados o produjeron o inventaron algo, que había de contribuir a hacer más fácil, más cómoda y confortable la vida.

Lámpese como se quiera a esos hombres, sabios o descubridores, santos o artistas, dejaron en el mundo algo de lo que ellos fueron y lo dejaron en beneficio de los que habían de venir después. Es por esto por lo que los hombres y los pueblos conservan a lo largo de los siglos el recuerdo vivo y la gratitud perenne que se traduce en estatuas monumentales, que perpetúan la memoria de los benefactores y el reconocimiento de los beneficiados.

Otro de los modos de exteriorizar esos sentimientos es lo que a los santos concretamente se refiere, son las fiestas, que se celebran año tras año. San Pedro Bautista, que en este pueblo tiene dedicada una estatua, abreviado a los atributos del martirio, con la mirada a lo alto y a lo lejos, como abarcando los distintos continentes donde a voleo y en jornadas intensivas sembró la divina semilla, tiene además un altar en la iglesia parroquial y una ermita erigida en su honor. Y sobre todo esto dos fiestas anuales en las que el pueblo entero vive el fervor sincero con sencilla espontaneidad. Estas dos fiestas, la de su nacimiento una y otra de su martirio, suelen ser el punto de referencia cronológico para situar los acontecimientos trascendentales o intrascendentes.

Todo ocurre aquí o por la fiesta del verano o hacia las fiestas del invierno. Hasta los ciclos agrícolas se clasifican cronológicamente alrededor de estas fechas. Para la fiesta del invierno suelen hacerse unas faenas en el campo o unas siembras en la tierra preparada; y por la del verano suelen acabarse otras o recolectar algunos frutos. Como las estaciones en que estas fiestas



San Pedro Bautista según se venera en San Esteban del Valle

tienen lugar son distintas, así lo son también los programas de las mismas.

No hay en esta del invierno la alegría jaranera que en la otra. Ni hay toros ni suenan por las calles las bandas de música, ni las melodías de ritmo moderno ni otros números de atracciones exóticas, que tan mal encuadran en el marco recoleto de este pueblo, acurrucado en una graciosa curva de huertos entre panora mas bravíos de montañas ingentes que parecen retener en el caserío de arquitectura de atavismos morunos de su alma recia y antigua.

Ahora en esta fiesta el espíritu religioso invade el ambiente; la capilla rebosa de fieles durante las novenas, y el santo parece sonreír más complacido, sobre todo al contemplar el desfile interminable de devotos que se acercan a la Sagrada Mesa para ganar el jubileo y más tarde adoran la bendita reliquia que tanta veneración inspira y tantos entusiasmos despierta.

Así manifiesta este pueblo la admiración sincera, la devoción profunda y la generosa devoción hacia su Santo, que si no dejó en el mundo descubrimientos ni libros escritos, dejó sí el portento maravilloso de sus virtudes, de su santidad, de su grandeza de alma, de la que no es posible dar la exacta dimensión y la historia

Oración al Santo en 1956

Sea esta mi oración a ti apóstol de las Filipinas desde estas «Filipinas» de costumbres paganas del siglo XX.

Haz Santo bendito, que en nuestras fiestas, en nuestras excursiones, en todas nuestras diversiones mixtas sea mos limpios, seamos puros.

Haz que nuestros noviazgos sean preparación efectiva para recibir un Sacramento tan trascendente.

Haz que en nuestros hogares seamos para nuestros hijos ejemplo de virtud que se pamos educarles, que sepamos protegerles de las malas costumbres.

Haz que para nuestros cónyuges seamos amigo ideal, bálsamo en sus penas, solución o ayuda en sus problemas.

Haz que amándonos todos como hermanos sostengamos la unión firme de la familia, que ella sea la base de nuestra sociedad.

Haz que amándonos todos como hermanos sostengamos la unión firme de la familia, que ella sea la base de nuestra sociedad.

Haz que estando ella integrada por familias amantes y cristianas todos sigamos el Camino de Cristo hasta alcanzar el Eterno Bien.

H. de la T.

San Esteban del Valle, pueblo natal del Protomártir del Japón

Por JUAN JOSE HERNANDEZ DE LA TORRE.

San Esteban del Valle es indudablemente un pueblo en vías de franco progreso. El último decenio, sobre todo, ha marcado en su vida una evolución considerable. Poseemos unas comunicaciones inmejorables, teléfono, fluido eléctrico permanente, agua corriente en muchos domicilios particulares y profusión de fuentes públicas, un templo parroquial modelo, un grupo escolar bello y capaz y todos los demás servicios públicos funcionando satisfactoriamente. Paralelamente a este progreso material han mejorado también las costumbres.

Pero evidentemente son muchas las necesidades que aún tiene que llenar para alcanzar un nivel de vida próximo a lo ciudadano. Entre ellas ninguna, a mi juicio, de tanta importancia y necesidad como las que se refieren a la urbanización y el saneamiento. Estos pueblos del sur de la provincia, por la aglomeración y la promiscuidad de sus viviendas, son más propensos a una sanidad deficiente y peligrosa. La temperatura es alta y el agua, aun aquí, escasa en los caños. Docenas de veces he tenido ocasión de explicar a mis paisanos el peligro

gloriosa de un hombre que fué infatigable apóstol de la única doctrina que redime y que salva, de un héroe paladín esforzado de las milicias de Cristo, un mártir y capitán de mártires, y de un insigne diplomático, embajador en el Japón de uno de los más grandes reyes de España.

Juan Ventura Gozález
Parroco

Aparte de nuestras opiniones, siempre es conveniente conocer los de los demás.

Y sobre la fiesta de San Pedro Bautista vamos a pretender saber lo que piensan varias destacadas figuras en el mundillo cultural de San Esteban del Valle.

Don Faustino Rodríguez, director de la Escuela graduada nos dice que a través de los años que lleva ejerciendo en esta Villa, ha arraigado en él la devoción a San Pedro Bautista, quizá por que al estudiar su vida se ha dado cuenta que este Santo tan poco conocido fuera de su tierra natal, es un héroe exponente de la humildad y penitencia que el seráfico San Francisco, dejó a sus hijos como herencia espiritual. Así admira el ánimo que infundió a sus compañeros de suplicio que fueron crucificados entonando el Benedictus Dominus.

—Preguntamos después a don Benjamín Rodríguez sus impresiones al asistir por vez primera al Vitor.

—El fervor con que se sigue la declamación de las décimas alusivas a la vida del Santo, el desinterés y desprendimiento de lo que puján por clamar el Vitor y el clamor insistente con que se pide que los sacerdotes hablen de la vida del Santo y de sus enseñanzas prácticas para llevar la nuestra, son las cosas que más me impresionaron.

—Don Teodoro García nos ha-



bla de la resonancia extra regional del Vitor del que la revista madrileña «Estampa» hizo un reportaje gráfico al que tituló «Procesión de las Antorchas».

Don Teodoro, que es hijo del pueblo, califica al Vitor, como la más tradicional y típica manifestación de entusiasmo hacia el Santo.

Subimos a continuación a la higiénica y hermosa galería del pabellón de niñas, y allí reunidas están las maestras: Micaela Navarro, Milagros Alonso, María Teresa Mayorga y Margarita Pulido; realizamos con ella una rápida entrevista.

—Díganos doña Micaela ¿usted cree que los paisanos del Santo hacen labor pedagógica en relación a éste?

—Indiscutiblemente el Santo en cada jefe de familia tiene un profesor y apóstol que expone su vida, patronazgo y valimiento ante el Eterno, es quizá está la puerta primera por la que los niños entreven lo espiritual.

—¿Opina usted entonces que los niños viven espiritualmente la fiesta del Santo?

—Sin duda. Así yo recuerdo que mi más fervorosa comunión en los años de mi niñez era esta de la fiesta del Santo; y prueba de que aun antes de la edad escolar los niños se dan cuenta del poder del Santo es que habiéndose caído mi sobrino Carlitos a los 4 años de edad desde un balcón de gran altura y resultando ileso milagrosamente, al decirle yo que la Virgen le había recogido para que no le pasara nada el sin consejo alguno me contestó: «La Virgen y el Santo».

—Por favor, doña Milagros. ¿Cuándo ha sentido usted con más intensidad la devoción al Santo en estos ya largos días de convivencia con nosotros?

—Aunque montañesa, considero al Santo algo mío. Claro que la montaña es Castilla y el Santo es de Castilla hermosísima flor. Pero creo que las impresiones más profundas las he recibido, por las circunstancias que las rodearon, en las dos visitas realizadas al Santo de la Catedral abulense, con mi esposo que tan

amante fué del Santo. Una el mismo día de mi boda en plena guerra y otra seis años más tarde con él y mi hija.

—Doña María Teresa. ¿Cuál fué la impresión más honda en la primera fiesta a que asistió?

—Fué todo tan nuevo y tan maravilloso que no sé que me impresionó más. Quizá el súbito silencio que se produce al salir el Santo de su ermita. Lo que si creo es que aún hay más devoción y esplendor y es una pena, que casi se haya perdido la costumbre de ir al Vitor con vistosos pañuelos anudados a la cabeza y hachas encendidas.

—Ahora preguntamos a Margarita, Muchacha joven aun.

¿Cree que en el ambiente modernista y juvenil de San Esteban se nota la influencia del espíritu del Santo?

—Pues no sé... creo que sí, que sus costumbres son más limpias que en algunos otros pueblos, asisten más los jóvenes a las funciones religiosas, más morales sus diversiones; pero llevo aun poco tiempo aquí para apreciar si ello se debe a especial protección (Continúa en 4.ª página)



La cabeza del Santo Protomártir del Japón

Anúciense en
«EL DIARIO DE AVILA»
Administración: Plaza del Tentado
Arévalo, núm. 7.

